

牧之原市教育委員会 会議録

令和6年11月25日、牧之原市教育委員会が牧之原市役所相良庁舎会議室に招集された。

この委員会に付議するため、教育長の告示した議案は次のとおりである。

付議議案

- 報告第19号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について
- 報告第20号 令和6年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- 議案第16号 牧之原市内中学校における制服のあり方検討委員会設置要綱
- 議案第17号 令和6年度牧之原市教育費補正予算(案)について

出席委員

橋本 勝	事務局	教育文化部長	竹内英人
吉住幸子		学校教育課長	中村元信
渡辺彩子		社会教育課長	佐々木悟
本目弘昇		スポーツ推進課長	大石昌秀
		学校再編推進室長	小塚康道
		教育総務課課長	永野智芳
		教育総務課主幹	日野剛久

開会時刻 午前9時30分 牧之原市立相良庁舎会議室

教育長挨拶

先日、B & G全国教育長会議が東京で開催され、財団海洋センター所在地の教育長と情報交換の機会を得た。「部活動の地域移行から展開へ」がテーマだったが、(一社)未来地図 代田昭久 代表理事からは、①なぜ、部活動の地域移行は進まないのか？②長野県飯田下伊那地域での実践③どうしたら、人材を確保できるのか？④部活動改革を成功させるために、この4点について事例を交えながらの講演で、参加者にとって有意義な研修となった。部活動の地域移行は手段であり、目的ではない。子どもたちのための豊かな文化芸術・スポーツ活動を創造することを目的に、その地域でできることを、子どもたちの意見を取り入れて進めていくことが大切であると。本市の部活動地域移行については、これまで検討が進められてきているが、こうした他市町の取組事例を参考として、子ども・教職員・地域指導者にとって、よりよい活動の環境が作れることを期待したい。

では、本日の定例会、よろしくお願いします。

会議録署名人の決定（事務局より指名）

橋本教育長と吉住委員を指名

教育長報告

令和6年10月28日から令和6年11月24日までの主な行事について報告があった。

報告第19号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について

(事務局より説明)

質疑・意見の後、承認された。

報告第20号 令和6年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について

(個人情報に関する案件のため、個別の審議状況については非公開とする。事務局より説明。)

質疑・意見なく、承認された。

議案第16号 牧之原市内中学校における制服のあり方検討委員会設置要綱

(学校教育課長より説明)

質疑・意見の後、決定された。

本日委員

校長会に意見を返すことだが、実施はいつごろか？

学校教育課長

今年度中に、制服があるのか、ないのかという点については意見をまとめ、校長会において意見をうけて決定していくことになる。制服があるという事になれば、来年度からデザインの検討になっていく。

吉住委員

制服を採用するとなった場合、それ以降は制服を着る子、私服の子ということはあり得るのか？

学校教育課長

制服があるということが決まったとしても、色々な条件がつく可能性がある。例えば、式典などの時には着るが、普段は着なくて良いなど、そういう可能性もある。そこも含めて、このあり方検討会の今後の検討で決まっていく。

渡辺委員

デザイン等が決定し、新しい制服がスタートするのはいつか？来年度中までにデザインが決定するのは難しいと思っており、なお、移行期間等も用意する必要がある。新しい学校が開校する年度に現の中学生、7～9年生が全員揃うようにやっていきたい。

学校教育課長

制服がありかなしかという議論が今年度に決まるということで、その段階の都度、市民にもお知らせしていくということで良いか？

学校教育課長

校長会の判断もあるが、4月以降に制服のあり・なしについて

教育文化部長	は、広報されると思う。業者等にも周知していくと思っている。令和12年に開校されるとなると、制服が何年生から着るのかといった議論もこれからなのでわからないが、例えば、7年生からとなるのであれば、令和10年から揃えていかなければならぬとなる。その時点ぐらいを目指しているが、制服のあり方検討の決定によって異なってくると思っている。
渡辺委員	自分が高校の時、第1期生だったため、旧の高校の制服の生徒と3種類ぐらいあったが、気にならなかつた覚えがある。気にするのは、金額も高く、兄弟関係もあるので、生徒より保護者かと思うので、早めの周知を。
吉住委員	制服のあり方を検討していることを市民に知ってほしいし、知らなかつたということがあると後々良くないので、都度都度、きっちりとお知らせをしてほしい。
教育長	時代の要請もあり、新しい学校に合わせて、という事もあるが、既に、今の中学校でも、男子はパンツで女子はスカートというのが合っていない生徒もいる中で、見直しが進んでいる。まずはあり方の検討について、制服がいるのかいらないのかという検討をいただく予定である。

議案第17号 令和6年度牧之原市教育費補正予算(案)について

(教育総務課長より説明)

質疑・意見なく、決定された。

閉会（閉会時刻 午前10時45分）